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На прошлой неделе воп-
рос о статусе Косова
был возвращен на кру-

ги своя - в Контактную группу
международных посредников
(Великобритания, Германия,
Италия, Россия, США, Фран-
ция) - и рассмотрен на засе-
дании в Вене. Произошло это
после того, как Москва, вос-
пользовавшись правом вето в
Совете Безопасности ООН,
воспрепятствовала принятию
проекта резолюции в пользу
косовских албанцев. 

Состоявшийся в австрий-
ской столице обмен мнения-
ми был посвящен определе-
нию мандата и модальности
новых переговоров между
Белградом и Приштиной.
Речь также шла о возможном
формировании тройки по-
средников в составе предста-
вителей России, Европейско-

го союза и США. Когда кон-
кретно могут начаться новые
переговоры по Косову, пока
остается неясным. По одной
информации, в сентябре, по
другой - позже. Очевидно
лишь то, что предложение за-
падных стран ограничить их
продолжительность четырь-
мя месяцами встречает несог-
ласие России, считающей ус-
тановление искусственных
сроков неприемлемым для
поиска компромисса.

Западные партнеры, в
свою очередь, обвиняют Рос-
сию в искусственном затяги-
вании процесса юридическо-
го отделения Косова от Сер-
бии, утверждая, будто цель
Москвы - добиться универса-
лизации права наций на са-
моопределение, вплоть до
отделения и образования
собственного государства.

Между тем российская сто-
рона указывает на необходи-
мость отказа международно-
го сообщества от двойных
стандартов и принятия еди-
ного для всех правила в по-
добных ситуациях. Либо не-
рушимость границ и террито-
риальная целостность, либо
«парад суверенитетов». Мо-
скве отвечают: нет, Косово и,
к примеру, Южная Осетия -
это «две большие разницы».
Однако в чем именно заклю-
чается разница, никто толком
объяснить не может. И это
естественно, потому что ни-
какой разницы и нет.

Москву призывают согла-
ситься с планом Мартти Ахти-
саари и таким путем зарабо-
тать ценные для себя полити-
ческие очки. Но это не что
иное, как попытка «канализи-
ровать противника», то есть
заставить его двигаться в не-
выгодном для него направле-
нии. Никаких очков, никакого
авторитета Москва не зарабо-
тает на политике уступок. На-
оборот, сдача позиций укажет
лишь на слабость нервов рос-
сийской дипломатии, и это
впоследствии будут учиты-
вать ее улыбчивые соперники. 

К месту тут процитировать
Юнну Мориц: «Когда идет
Россия на уступки, ей череп
пробивают молотком - на
деньги стран, желающих раз-
рубки России, не съедобной
целиком». И это правда.

Согласиться с планом Ах-
тисаари - значит одобрить
бомбовые методы НАТО в ре-
шении территориальных про-
блем. То есть принять, так
сказать, за основу натовскую
технологию посредничества:
сначала оказание одной из
спорящих сторон силовой
поддержки, а потом переход
к дипломатическому этапу
уговоров, давления и выкру-
чивания рук. Хороша техно-
логия!

Кстати, повторное обраще-
ние к услугам Ахтисаари в ка-
честве посредника сегодня
выглядит маловероятным,
полагают многие наблюдате-
ли. В первую очередь имея в
виду нежелание сербов иметь
дело с его кандидатурой. Го-
ворят, в сербской печати бы-
ли даже утверждения, что Ах-
тисаари имел связь с албан-
ской мафией и получал от нее
деньги.   

На прошлой же неделе аб-
солютным большинством го-
лосов депутатов Народной
скупщины Сербии была при-
нята резолюция, в которой

заявлено, что Сербия  будет
рассматривать Косово только
как составную часть своей
территории. Этой провинции
предоставляется самая широ-
кая автономия, а право насе-
ления на самоуправление га-
рантирует и контролирует ме-
ждународное сообщество. Та-
кова суть позиции, с которой
Белград выходит на новый
раунд переговоров по статусу
своей южной провинции. 

Выступивший перед депу-
татами сербского парламента
президент Борис Тадич ука-
зал на то, что единая государ-
ственная политика по косов-
скому вопросу гарантирована
поддержкой определенной
части международного сооб-
щества, прежде всего Росси-
ей. По словам главы государ-
ства, несмотря на перенос пе-
реговоров в международную
Контактную группу, весь про-
цесс должен продолжаться
под эгидой ООН, а конечное
решение о статусе Косова
вправе принять лишь Совет
Безопасности. 

В свою очередь, премьер-
министр Воислав Коштуница
заявил, что Сербия «не прием-
лет угроз албанских сепарати-
стов», прямо говорящих о
возможности нового всплеска
«этнически мотивированного»
насилия в Косове. Он считает,

что международное сообщест-
во должно дать им «ясный и
решительный ответ», а Бел-
град объявит незаконной лю-
бую попытку в одностороннем
порядке провозгласить неза-
висимость Косова.

В создавшейся ситуации
Вашингтон не спешит с при-
знанием независимости Косо-
ва. Иначе говоря, он пока не
рассматривает возможность
одностороннего признания
независимости этого образо-
вания. Госдепартамент уточ-
нил свою позицию на следую-
щий день после визита в Ва-
шингтон делегации албанско-
го правительства Косова, в
ходе которого представители
Приштины заверили Кондо-
лизу Райс, что не собираются
провозглашать край суверен-
ным государством в односто-
роннем порядке. 

Подтверждая в пятницу по-
зицию России, Владимир Пу-
тин на церемонии вручения
верительных грамот послам
ряда государств сказал, что
«народ Сербии отстаивает су-
веренитет и территориальную
целостность своей страны» и
что «мир в Европе не может
строиться без учета осново-
полагающих норм междуна-
родного права, в том числе
принципов хельсинкского За-
ключительного акта».

Вадим МАРКУШИН,
журналист

Ситуация на наших дорогах воис-
тину катастрофическая. Все ста-
ли ездить буквально поперек.

Иные водители – и профессионалы,
но еще более любители - то и дело со-
здают аварийную обстановку, выез-
жая на встречную полосу, несясь сло-
мя голову на красный глаз светофора,
гоняя по обочинам и даже тротуарам.

Всемирная организация здравоохра-
нения (ВОЗ) уже проявляет весьма серь-
езную обеспокоенность ситуацией на
российских дорогах: наша страна лиди-
рует в мире по количеству случаев трав-
матизма и смертности в дорожно-транс-
портных происшествиях. Большинство
этих случаев происходит по вине води-
телей из-за элементарного несоблюде-
ния правил дорожного движения.

За 2006 год на дорогах России толь-
ко официальной статистикой зарегист-
рировано свыше 45 миллионов право-
нарушений - от проезда на красный свет
и неправильной парковки до управле-
ния автомобилем в пьяном (порой сов-
сем непотребном!) состоянии. Неудиви-
тельно, что около 300 тысяч человек по-
лучают увечья разной степени тяжести.
Это население целого города! В авариях
на наших дорогах ежегодно гибнут око-
ло 35 тысяч человек. По смертности на
дорогах мы, по данным ВОЗ, отстаем те-
перь только от стран Азии и Африки.

Статистические данные о количест-
ве жертв в результате аварий на доро-

гах вопиют: хамству  на дорогах, чре-
ватому самыми серьезными последст-
виями, должен быть положен конец. И
первым шагом к этому может стать
ужесточение штрафных санкций за
нарушения ПДД. С этим убеждением
Совет Федерации недавно одобрил за-
кон, дающий таковую возможность.
Одним из его разработчиков был я, и
как показало голосование и в Госдуме,
и в Совете Федерации, большинство
парламентариев его поддерживает.

Давно уже было необходимо реши-
тельно бороться с хаосом, который
творится на дорогах. Нужны были
санкции, которые бы отвечали степени
тяжести нарушений. Поэтому ужесто-
чение административной ответствен-
ности за нарушения ПДД - путь абсо-
лютно необходимый.

Прежде всего увеличен с 1-1,5 до

5 тысяч рублей штраф за управление
автомобилем человеком, лишенным
водительских прав. За это правонару-
шение впервые предусматривается и
административный арест на срок до 15
суток. Передача управления машиной
лицу без прав будет караться штрафом
в размере 2,5 тысячи рублей (вместо
нынешних 300-800 рублей). Остается,
правда, неизменной санкция за пребы-
вание за рулем автомобиля в состоя-
нии алкогольного опьянения: она под-
разумевает лишение права управления
транспортным средством на полтора-
два года. Однако при этом точно про-
писывается, что понимается под состо-
янием опьянения: наличие абсолютно-
го этилового спирта в концентрации
0,3 и более грамма на один литр крови
или 0,15 миллиграмма на литр выды-
хаемого воздуха. Такое содержание ал-

коголя приблизительно соответствует
бокалу вина. Для водителей, управля-
ющих транспортным средством в со-
стоянии алкогольного опьянения и при
этом ранее лишенных прав по какой-
либо причине, устанавливается штраф
в размере 5 тысяч рублей или админи-
стративный арест сроком до 15 суток.
Сейчас в КоАП РФ отсутствует сово-
купная ответственность за данное пра-
вонарушение. Не меняется, впрочем,
наказание за отказ от прохождения ос-
видетельствования на состояние опья-
нения: оно приведет к лишению води-
тельских прав на полтора-два года.

Как говорится, по полной получат
теперь невнимательные водители,
число которых явно множится на на-
ших дорогах. В частности, введены по-
вышенные дифференцированные
штрафы за превышение установлен-
ной скорости. Выезд на велосипедные
и пешеходные дорожки, выезд на
встречные трамвайные пути и выезд
на встречную полосу движения нака-
зываются лишением водительских
прав. Разговоры по телефону за рулем
без устройства «свободной руки» так-
же чреваты штрафом. Как и езда без
техосмотра. Серьезно возрастет
штраф для тех, кто проедет на крас-
ный сигнал светофора. Повышается

штраф за вождение с непристегнутым
ремнем безопасности. Отмечу, что, со-
гласно мировой статистике, из 100 по-
гибших пассажиров 85 остались бы
живы, будь они пристегнуты ремнем
безопасности. Наконец, устанавлива-
ется штраф за перевозку опасных гру-
зов без специального разрешения.

Закон направлен на подпись Прези-
денту РФ. После подписания прези-
дентом нововведения вступят в силу с
1 января 2008 года.

Не сразу, конечно, но это должно
помочь изменить ситуацию. Из-за вы-
соких штрафов хотя бы часть автомо-
билистов, возможно, станет более ди-
сциплинированной в соблюдении пра-
вил дорожного движения. Повысится
ответственность не только автомоби-
листов, но и ГАИ, дорожных служб.
Наконец, повысится ответственность
пешеходов.

Впрочем, полностью нормализовать
обстановку на наших дорогах только с
принятием этого закона, конечно же,
не удастся. Решение этой проблемы
должно быть комплексным, по край-
ней мере в трех направлениях. Поми-
мо увеличения штрафов это повыше-
ние профессионализма работы сот-
рудников ГИБДД и улучшение в целом
дорожной инфраструктуры.

Евгений РОЙЗМАН,
член Комитета Государственной думы РФ
по безопасности

ДОРОГА КАК ЗОНА ОТВЕТСТВЕННОСТИ

По итогам полугодия на
миграционный учет в
столице поставлено 800

тысяч иностранных граждан.
Это положительный показа-
тель: в прошлом году он был
вдвое меньше - 400 тысяч. Та-
ков результат ныне действую-
щей упрощенной процедуры
миграционного учета.

Но и то правда, что около
140 тысяч мигрантов по каким-
то причинам не встали на учет в
ФМС. Либо люди не знают о
необходимости этого, либо из-
бегают учета умышленно. Ос-
новными нарушителями оста-
ются граждане Украины, Узбе-
кистана и Таджикистана, боль-
шинство которых занято в
строительстве и городском хо-
зяйстве.

Следовательно, остается ак-
туальной задача усиления ми-

грационного контроля. В столи-
це ее решением сейчас заняты
60 работников ФМС. С нового
года нам выделят еще 500 че-
ловек. Это позволит усилить
контроль не только в строи-
тельных организациях, где фи-
ксируется наибольшее число
привлекаемых на работу ми-
грантов, но и в ЖКХ, других
предприятиях городского хо-
зяйства. Сейчас проверяются в
основном крупные компании,
но дойдет дело даже до тех, кто
использует мигрантов в част-
ном порядке. Физические лица,
привлекающие иностранную
рабочую силу, обязаны соблю-
дать те же правила и будут не-
сти ту же ответственность за
нарушения.

Нынешний год – перелом-
ный. Мы анализируем накоп-
ленный опыт, приходим к опре-

деленным выводам. Один из
них в том, что сам порядок при-
влечения мигрантов должен
серьезно корректироваться.

Москва – экономически раз-
витый город, рабочих рук тре-
бует много. Сейчас иностранцы
к нам приезжают самостоя-
тельно. Кто-то нашел работу,
кто-то не нашел. Не нашел - по-
падает в разные переплеты. А
чего удивляться: 10 лет мигра-
ционными процессами никто
не занимался! Надо переходить
к цивилизованному набору ра-
бочей силы.

Если нам нужны мигранты,
скажем, в том же ЖКХ или на
транспорте, нужно еще за гра-
ницей прорабатывать вопрос
об их организованном наборе,
запрашивая столько, сколько
именно нужно рабочих. Чтобы
они въезжали - и им здесь сра-
зу обеспечивали и работу, и
жилье, и социальную защиту.

Мы же сегодня сталкиваем-
ся с тем, что есть принимаю-
щая сторона, а есть приглаша-
ющая. Приглашающая пригла-
шает, а потом бросает. Тем бо-
лее что еще остаются лазейки,
чтобы не нести за это ответст-
венности. Мы будем подобные

лазейки, безусловно, закры-
вать. При этом рассчитываем
на помощь милиции. Элементы
взаимодействия с участковыми
у нас отлажены, особых проб-
лем на сей счет не возникает.
Ведь только сотрудники мили-
ции могут попасть в квартиру,
чтобы разобраться, кто там жи-
вет. Милиция составляет мате-
риал, а мы в соответствии с Ад-
министративным кодексом вы-
носим решения о штрафных
санкциях.

Работа, которая у нас прово-
дится, охвачена единой элек-
тронной системой. Это значи-
тельно облегчает сотрудничест-
во. Сегодня мы уже решаем во-
прос о том, чтобы участковый
уполномоченный мог пользо-
ваться нашей базой, а не ждать
документы по почте целый ме-
сяц. Хорошо, если бы к такому
электронному обмену подклю-
чились и ЕИРЦ. Этот вопрос
очень актуален, в его решении
заинтересованы и ГУВД, и
ФМС. Заинтересованы, навер-
ное, и ДЕЗы, не получающие с
мигрантов оплаты по жилищно-
коммунальным услугам.

Было бы совсем хорошо, ес-
ли сюда подключить еще, ска-

жем, и МЖД. К сожалению, на
территории некоторых вокзалов
пока довольно вольготно суще-
ствуют фирмы, которые выдают
мигрантам липовые разреше-
ния на работу. Несколько меро-
приятий оперативного характе-
ра мы уже провели. Есть задер-
жания, изъята техника, под-
дельные бланки. Эта работа,
безусловно, нуждается в даль-
нейшей активизации.

Борьбе за ужесточение ми-
грационного контроля, на наш
взгляд, должно помочь и не-
давно принятое решение раз-
местить всю информацию по
зарегистрированным мигран-
там на сайте правительства Мо-
сквы. Возможно, то же необхо-
димо сделать на официальных
сайтах ЖКХ, МЖД, Мосгор-
транса, других структур город-
ского хозяйства. Тогда работо-
датель, принимающий ино-
странца на работу, сможет
выйти в интернет и посмотреть,
выдавали ли работнику офици-
альное разрешение. А уж по-
том заключать с ним трудовой
договор.

Наконец, вся эта работа, воз-
можно, позволит решить еще
одну важную задачу, на кото-

рую нас, хотим мы этого или
нет, выводит сама жизнь. Речь
идет о трудовых квотах. Надо
точно просчитать, сколько нам
нужно, например, плотников,
электриков, работников ДЕЗов,
других рабочих городского хо-
зяйства, чтобы Москва закрыла
соответствующие вакансии.
Это реальная экономика, ре-
альная жизнь города.

Сейчас идет работа по всем
хозяйствующим субъектам,
которые заявляют свои по-
требности в рабочей силе. Они
будут обобщены, по всем бу-
дет установлена объектив-
ность заявок. Согласуем и вне-
сем их в Правительство РФ на
утверждение. Позиция у нас
одна, и разногласий между
правительством Москвы и
ФМС нет. Москве нужны ми-
гранты - но в количестве, дей-
ствительно необходимом для
выполнения работ, нужных го-
родскому хозяйству. С услови-
ем, что есть еще и внутренний
рынок труда, есть защита на-
ших сограждан, которые не
должны оказаться в худшем
положении при засилье рабо-
чей силы из-за рубежа. Вот
этим-то, очевидно, и нужно
руководствоваться, когда за-
вершается формирование
квот для иностранцев.

Федор КАРПОВЕЦ,
руководитель Управления ФМС
по городу Москве
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